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1 Às  nove  horas e trinta minutos do  dia  nove de agosto de dois mil e vinte e dois  

2 se iniciou a Assembléia Geral Ordinária, no Centro Cultural Patricia Galvão, no Teatro  

3 Brás Cubas, em Santos, de forma presencial, com as devidas regras sanitárias ante a  

4 pandemia da Covid-19. Para registrarmos os nomes dos presentes utilizamos a lista de 

5 presença  de  conselheiros  e  convidados  que  compareceram:  Paulo Henrique  

6 Montenegro Lopes Ferreira (Secretaria de Cultura - SECULT), Heloisa Helena de Sousa  

7 Moreira  Ramos (Representante da população idosa), Flávia Valentino (Vitae Domini),   

8 Thamires Pinto Ramos (Lar Evangelico - psicologa),  Renato Ap. Dutra Matos (Secretaria  

9 Municipal de Saúde - SMS - suplente), Sandra Lucia Furquim  (DRS IV Saúde SP),  

10 Caroline da Silva Trevisan (Instituto Kaffe Sport - ouviente), Giseli B. Santana (OABSP -  

11 ouvinte), Eliza Montrezol (Instituto Energia), Luis Carlos De Oliveira (Companhia de  

12 Habitação da Baixada Santista – COHAB-ST), Rita de Cassia Galdino da Silva de  

13 Oliveira (Instituto Kaffe Sport - suplente), Weverson Alexandre Nogueira Patriota (Instituto  

14 Kaffe Sport), Ana Paula Delaporta Rocha (Secretaria Municipal de Educação – SEDUC),  

15 Nelia Meire Eleutério de Souza (Fundação Settaport), Claudia Regina Martins (Cantinho  

16 do                   ),  Carlos Americo de Bulhões Brasilico (Secretaria Municipal de Meio 

17 Ambiente - SEMAM), Helena Augusto de Oliveira (ouvinte),  Jorge Luiz Pereira da Silva  

18 (Secretaria Municipal de Esportes – SEMES), Aline Da Silva Honório Alves (Secretaria  

19 Municipal de Assistência Social – SEDS), Maria Anunciação de Jesus Lourenço  

20 (Secretaria Municipal de SAUDE - SMS - NSAF), Aurea Geraldina Dias Nahas (Clube  

21 Soroptimista Internacional de Santos - ouvinte),  Maria Inês A. Correa da Costa de  

22 Souza (Representante da população idosa), Ercilla Maria Vargas Wiggert  

23 (COMMULHER),  Maria José de Abreu Cimino (Clube Soroptimista Internacional de  

24 Santos - ouvinte),  Ana Carolina Tani Kader (Secretaria Municipal de Empreendedorismo,  

25 Economia Criativa e Turismo - SEECTUR), Débora O. Nobre (Casa do Sol - ouvinte),  

26 Odair Moreira (Policia Civil - Delegacia do Idoso), Ausências justificadas: Lilia Sampaio  

27 de Souza Pinto (Representante da população idosa), Neusa Maria Bellei de Oliveira 

28  (Representante da população idosa) e Hidely do Nascimento (Representante da  

29 população idosa) por doença, Marly Carvalho de Soares Santos (Representante da  

30 população idosa) por cirurgia, Juliana (CREAS) por trabalho,  Sheila Costa Rezende  

31 Tavares (Sociedade São Vicente de Paulo) por férias, Ana Bianca Flores Ciarlini  

32 (Coordenadoria Municipal de Políticas Públicas para Longevidade) por motivo de trabalho.  

33 Após os cumprimentos, o Presidente Paulo Henrique Monteiro Lopes Ferreira iniciou a  

34 Assembleia Geral Ordinaria, com o  Item 1) Apreciação e Deliberação das Atas  
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35 anteriores: Foi lida ata de junho de 2022 e as demais atas anteriores serão enviadas por 

36 e.mail aos conselheiros e serão apreciadas na próxima AGO. Se iniciou a chamada dos 

37 presentes. A ata de junho de 2022 foi aprovada por unanimidade. Pedindo para alterar a  

38 ordem da pauta, iniciou-se conversa com o Poder Público. Paulo Henrique informou que a 

39 reunião da Secretaria de Desenvolvimento Social e Secretaria da Saúde seria ontem, mas  

40 não foi possível por parte deles e como era reunião técnica foi adiada para que o CMI  

41 participe. A Secretaria da Saúde está presente nesta AGO e é muito importante esta  

42 participação. O fim da pandemia ajudou para que todos que estão na construção da rede  

43 se empenhem nessa organização. É necessário também a participação da sociedade  

44 civil. Não existe organização entre os poderes e demais órgãos. Fez um relato que Marília  

45 Berzini iniciou  essa conversa sobre criação do perfil do idoso de Santos, assunto já  

46 discutido em AGO e  seria feito depois da pandemia pela Cora. Ela faleceu e não pode  

47 ser feito nada. Foi conversado com o pessoal do OLHE - Observatório da  Longevidade  

48 Humana e Envelhecimento - que entraria em contato com outros institutos para decidir  

49 como seria feita essa ação. O Olhe é uma organização social que se propõe a contribuir  

50 com a defesa dos direitos e da melhoria das condições de vida do idoso. Efetua estudo do  

51 envelhecimento humano e desenvolve atividades em diversas áreas de cuidado e  

52 assistência ao idoso. Aguardaremos o resultado dele para ver as informações que faltam  

53 e completar o trabalho. Necessária participação da Secretaria de Saúde e da Secretaria  

54 do Desenvolvimento Social para iniciarmos o Perfil do Idoso, reinvidicação do CMI e com  

55 verba do Fundo, no próximo semestre. Com atuações da Srª Marília e Drª Sandra  

56 Furquim (Secretaria de Saúde de São Paulo) será construído esse perfil do idoso.  

57 Fizemos o seminário “Velhice não é doença”. Santos tem construção histórica de política  

58 do idoso. Eliza pediu a palavra e questionou sobre uso do Fundo e como seria feito. Paulo  

59 Henrique informou que Drª Alessandra já passou algumas informações, inclusive com  

60 base nos outros conselhos. Houve problema no CMDCA, pois foram rejeitados alguns  

61 itens quando foram apreciados. Informou ainda que Marília disse existir dificuldades  

62 que foram apresentadas em São Paulo e nos facilitará em Santos para que não ocorram.  

63 A Diretoria Executiva, Câmara de Planejamento e Câmara de Legislação serão  

64 responsáveis por tudo. Item 2) Discussão, aprovação e deliberação do Plano de Ação  

65 – 2º Semestre: O Presidente Paulo Henrique informou que a ideia do Plano de Ação é:  

66 Primeiro item - AÇÃO - Reuniões Itinerantes. ESTRATÉGIA: 03 (três) reuniões e aumento  

67 de participação. RESPONSÁVEL: Diretoria Executiva. Segundo item - Fluxo de  

68 Denuncias. Terceiro item: Campanha violência contra o idoso: on line e cartazes e  

69 utilização de recurso do fundo do idoso. Paulo Henrique já conversou com a Vice Prefeita  
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70 Renata Bravo, que está a frente da Secretaria Municipal da Mulher, da Cidadania e dos 

71  Direitos Humanos e ela já se manifestou de ajudar no projeto. Quarto item:  Formação de  

72 conselheiros: diretoria executiva e câmara de planejamento. Quinto item: Há de ser  

73 agregado o Dia do Idoso – Dia Mundial. Marli achou pertinente englobar o fórum do 

74  Envelhecimento Saudável com a semana de comemoração do dia do idoso (1º de  

75 outubro). Entende que se deve fazer ação depois do dia primeiro por causa das eleições.  

76 O fórum é dia 30 de setembro e é preciso fazer atividades. Seria bom fazer no fórum a  

77 abertura da Semana do Idoso, a partir do dia 03 de outubro. Paulo Henrique lembrou que  

78 antes havia Semana Vida Plena com as Secretarias e cada Secretaria fazia a sua própria  

79 ação, mas agora foram todas reunidas ações reunidas. A Secretaria de Cultura fará  

80 também programação e estendendo suas atividades. No fórum se abriria a Semana do  

81 Idoso e no dia 03 de outubro se iniciariam as atividades: odontologia, caminhadas, físicas,  

82 etc... Existem 03 vilas criativas: Campo Grande, Encruzilhada e Senior que podem ser  

83 incluídas nessas atividades para o dia do idoso. Colocado em votação o Plano de Ação os  

84 presentes com direito a voto deliberaram pela sua aprovação por unanimidade. O Plano  

85 será finalizado e apresentado na próxima assembleia.  Item 3) Recomposição das  

86 câmaras setoriais: O Presidente Paulo Henrique solicitou que os conselheiros participem  

87 das Câmaras e ajudem o CMI. Ana Carolina Tader sugeriu que, ao final da AGO, cada um  

88 dos Conselheiros se apresentassem e escolhessem qual câmara participariam. Flávia  

89 Valentino informou que poderiam passar por e-mail ou whatsapp as informações dos  

90 competes. Item 4) Deliberação acerca das vacâncias: Ercilla Maria Vargas Wiggert,  

91 Presidente do Commulher, solicitou a inclusão do Clube Soroptimista Internacional de  

92 Santos apresentando Áurea Geraldina Dias Nahas e Maria José de Abreu Cimino para  

93 serem conselheiras do CMI. Colocado em votação foi aprovado pela plenária por  

94 unaminidade. O Clube Soroptmista ingressará no lugar da Pastoral e deve enviar ofício ao  

95 CMI indicando titulares e suplentes. Item 5) Informes da Diretoria Executiva: O  

96 Presidente Paulo Henrique informou que já foram informados anteriormente esses  

97 assuntos, tais como: 1- elaboração por  Marília do Perfil do Idoso; 2- Evento do dia do  

98 idoso; 3- Atividades da Secretaria da Cultura. Item 6) Informes das Câmaras Setoriais:  

99 Ana Carolina Tani Kader, coordenadora da CÂMARA DE PLANEJAMENTO informou que  

100 não houve reunião. A CÂMARA DE LEGISLAÇÃO  não fez reunião e Eliza, ex- 

101 coordenadora reitorou seu afastamento da coordenação e necessidade de novo(a)  

102 coordenador(a). Nenhum dos presentes se habilitou. Item 7) Informes do Gestor O  

103 Presidente Paulo Henrique entendeu já terem sido informados vários assuntos  

104 anteriormente.  Concedida a palavra a outras Secretarias, nenhuma se manifestou.  Item  
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105 8) Assuntos Gerais: Solicitando a palavra Drª Sandra Furquim, da Secretaria de Saúde  

106 do Estado de São Paulo, agradeceu Renato pelo convite de participar da AGO e a  

107 pedido de Paula Covas está voltando a fazer ações de longevidade. Santos é uma cidade 

108  importante como toda baixada santista pois possui muitos idosos. Há necessidade de  

109 trabalho conjunto com Secretaria de Santos, através do Renato, e da atenção básica. Ela  

110 é do Departamento Regional do Estado São Paulo atuando numa região de 09 (nove)  

111 municípios. Trabalha com Conselhos de forma muito próxima, pois acredita na sociedade  

112 para compor e fortalecer essas ações. Percebeu que o CMI está bem avançado e tem  

113 preocupação com o fortalecimento do Conselho. Está a disposição para auxiliar no que for  

114 possível ao CMI. Informou que Renato, coordenador de Articulação do Idoso, fará ação  

115 com entidades e coletando os dados, teremos um bom mapeamento. Teremos  

116 informações a mais que o Censo. Solicitando a palavra, Renato aduziu que os dados  

117 coletados informarão consultas médicas, perfil do nosso idoso, entre outros dados  

118 importantes. A parte de violência não será mapeada. Ele é de prevenção, atenção básica  

119 apenas. Eliza, do Instituto Energia, se manifestou no sentido de que o instituto fez um  

120 trabalho sobre os 18 anos do Estatuto do Idoso. Foi feito on line e propuseram a  

121 realização do Forum do Envelhecimento Saudável do Idoso de Santos. Fizeram reuniões  

122 mensais desde julho de 2021 até hoje e no dia 30 de setembro haverá lançamento do 

123  Fórum, no SESC. Não há vinculo do fórum com o poder público, será realizado de forma  

124 voluntária. Há possibilidade de participação de todos os munícipes. No dia 19 de agosto,  

125 ocorrerá discussão sobre o Fórum e a importante participação de Áurea Barroso e equipe.  

126 Para que seja facilitada a participação da população e do CMI é importante levar ao Poder  

127 Executivo e Poder  Legislativo as propostas. Santos tem um terço dos idosos votantes e  

128 esses dados são importantes. O Fórum deverá ser híbrido. Solicitou que todos participem  

129 e tragam suas propostas. A iniciativa privada é muito importante. Nada mais havendo ser  

130 discutido, os presentes se apresentaram informandos seus nomes e atividades. Paulo  

131 Henrique agradeceu a presença de todos e informou que a próxima AGO será realizada  

132 no dia 13 de setembro de 2022. Não havendo mais nenhum assunto, a assembleia foi  

133 finalizada às 12:05h. O presidente e a primeira secretária assinam esta ata.  

134    

135      Paulo Henrique M. L. Ferreira                         Heloisa Helena S. M. Ramos  

136      Presidente         Secretária 
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